



14 de noviembre de 2014

## **EL SUPREMO DECIDE INVESTIGAR A CHAVES Y A GRIÑÁN POR EL' CASO DE LOS ERE'**

El Tribunal Supremo (TS) ha atendido al criterio de la Fiscalía y decidió ayer investigar la posible implicación en el *caso de los ERE* de los expresidentes andaluces Manuel Chaves y José Antonio Griñán, así como de tres exconsejeros que, como ellos, tienen la condición de aforados: los parlamentarios José Antonio Viera y Gaspar Zarrías, y la senadora Mar Moreno. El Supremo considera que “en una valoración muy provisional” los hechos señalados por la juez instructora Mercedes Alaya “pudieran ser delictivos” y tipificados de forma inicial como prevaricación y malversación de fondos. La presidenta de Andalucía, Susana Díaz, reafirmó su confianza en la “honestidad y honradez” de los expresidentes Chaves y Griñán, aunque también insistió en que no le “temblará el pulso” si llegan a ser imputados.

## **EL PETRÓLEO CAE POR DEBAJO DE LOS 80 DÓLARES POR PRIMERA VEZ EN CUATRO AÑOS**

Los precios del petróleo aceleraron ayer su descenso y el barril de *Brent* cerró en los 77,9 dólares por barril, su nivel más bajo de los últimos cuatro años. El *Texas* también cerró a la baja con una caída del 3,84%, hasta los 74,2 dólares. Este comportamiento en el precio del crudo es debido a la caída de la demanda mundial por el frenazo de las economías y el aumento de la oferta ante la aparición de nuevas técnicas de obtención de petróleo, como el *fracking*.

### OPINIÓN

***Susana Díaz daría un ejemplo ético si actuase contra Chaves y Griñán (EL MUNDO)***

***Los falsos ERE ahogan al PSOE (ABC)***

***Coherencia ineludible (LA RAZÓN)***

## SUMARIO

### NACIONAL

***El PSC ofrece a Mas un pacto de legislatura que evite adelantar las elecciones***

***La mayoría de los fiscales del TSJC cuestiona la viabilidad de la querrela contra Mas***

### ECONOMÍA

***Madrid anuncia una nueva rebaja del IRPF***

***El BBVA propone que el empleado pague parte de la indemnización por despido***

### OPINIÓN

***La bajada del precio del petróleo, un estímulo para la economía europea (EL MUNDO)***

***La caída del petróleo es muy beneficiosa (ABC)***

***El reconocimiento del Congreso español de Palestina sería útil si sirve para desbloquear el proceso de paz (EL PAÍS)***



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## ACTUALIDAD

### ***EL SUPREMO DECIDE INVESTIGAR A CHAVES Y A GRIÑÁN POR EL CASO DE LOS ERE'***

El Tribunal Supremo (TS) ha atendido al criterio de la Fiscalía y decidió ayer investigar la posible implicación en el *caso de los ERE* de los expresidentes andaluces Manuel Chaves y José Antonio Griñán, así como de tres exconsejeros que, como ellos, tienen la condición de aforados: los parlamentarios José Antonio Viera y Gaspar Zarrías, y la senadora Mar Moreno. El Supremo considera que “en una valoración muy provisional” los hechos señalados por la juez instructora Mercedes Alaya “pudieran ser delictivos” y tipificados de forma inicial como prevaricación y malversación de fondos.

La Sala Segunda del Alto Tribunal considera “imprescindible” continuar la investigación y avala la tesis sostenida por la magistrada de que la cúpula del Ejecutivo regional implantó un sistema irregular, que permitió “disponer de importantes cantidades de dinero ascendentes a 855 millones de euros”, sin sujetarse a procedimientos y controles propios de las subvenciones, que era como debieron tramitarse dichas ayudas.

De esta forma y dada la “absoluta discrecionalidad” del procedimiento diseñado, el destino de estas cantidades de dinero “se orientó mayoritariamente hacia personas y empresas próximas a los sindicatos, a cargo de la Junta o del PSOE andaluz”, recoge el Supremo. En su auto, el Tribunal nombra un instructor, Alberto Jorge Barreiro, que será quien investigue y determine si existen indicios consistentes, o principios de prueba de la participación en ellos de las personas “aforadas para citarles a declarar como imputados.

En un comunicado conjunto, Chaves, Griñán y los otros tres parlamentarios han anunciado que van a solicitar su declaración ante el juez instructor “de forma voluntaria lo antes posible”. Los parlamentarios aforados recalcan que el auto del Supremo señala que se “investigará el fondo de ayudas a empresas, pero no establece ni señala imputación ni culpabilidad alguna”. Por ello, consideran que la decisión del Alto Tribunal es “un paso esencial para que se aclare este asunto”. A su vez, se muestran convencidos de que, una vez que la investigación está en manos del Supremo, “les brinda la oportunidad de poder aclarar ante esta instancia todo lo relacionado con la gestión de estas ayudas y su participación en la concesión de las mismas”.

### ***El PSOE pide respeto a la presunción de inocencia y garantiza firmeza si fuera necesaria***

La presidenta de la Junta de Andalucía, **Susana Díaz**, reafirmó su confianza en la “honestidad y honradez” de los expresidentes andaluces Manuel Chaves y José Antonio Griñán, aunque también insistió en que no le “temblará el pulso” si llegan a ser imputados. Díaz hizo estas declaraciones a los periodistas en los pasillos del Parlamento andaluz tras conocerse que el Supremo se hará cargo de la parte del sumario de los ERE en Andalucía que afecta a los cinco parlamentarios aforados.



14 de noviembre de 2014

“Creo en la honradez y la honestidad de Manolo Chaves y de Pepe Griñán”, señaló, para añadir que “cuando un expresidente dice que quiere ir a declarar porque no tiene nada que ocultar es que evidentemente no hay nada que temer”.

Por su parte, el secretario general del PSOE, **Pedro Sánchez**, pidió ayer “respetar” la presunción de inocencia de los expresidentes Chaves y Griñán. Sánchez manifestó su “total y absoluto respeto al funcionamiento de la Justicia”, así como que el PSOE actuará con la “máxima contundencia ante todo caso de corrupción”, si bien recordó que Chaves y Griñán no están imputados y que su deseo es declarar de forma voluntaria para aportar su versión.

“En función de cuál sea el desarrollo de la investigación jurídica, el PSOE tomará sus decisiones que, como nos ha caracterizado, son contundentes dentro del máximo respeto a un principio esencial de la democracia que es la presunción de inocencia” dijo Sánchez tras un almuerzo con periodistas económicos en Madrid. Según el líder del PSOE, su partido “siempre va a estar del lado correcto y la buena gestión de los fondos públicos y va a ser imparable contra cualquier caso de corrupción”.

Sobre este particular, *ABC* señala que “el PSOE gana tiempo para no exigir ya el escaño a los aforados”. Para *LA VANGUARDIA*, “el PSOE se debate entre la contundencia y la cautela”. *LA RAZÓN* dice que “el PSOE alega la falta de imputación para retrasar la expulsión de Chaves y Griñán”, mientras que *EL ECONOMISTA* destaca que “el encausamiento de Chaves y Griñán mete presión al PSOE para echarlos”.

### ***El PP pide al PSOE valentía y que actúe de forma inmediata***

El presidente del PP andaluz, **Juanma Moreno**, pidió a los responsables del PSOE nacional y andaluz, Pedro Sánchez y Susana Díaz, respectivamente, que actúen con valentía y tomen decisiones de manera “inmediata” contra los expresidentes de la Junta Chaves y Griñán. Juanma Moreno hizo estas declaraciones en Granada, donde pidió al PSOE que empiece a “clarificar” responsabilidades políticas en el *caso de los ERE*. Moreno añadió que “tras frases grandilocuentes” contra la corrupción, actúen con valentía y no se amparen en que hasta el momento no haya pasado nada.

Moreno incidió en pedir una actuación judicial “rápida y ágil” que permita conocer la verdad de la gestión socialista en la Junta de Andalucía “caiga quien caiga y le pese a quien le pese”, así como que el dinero que haya podido usarse de forma irregular vuelva a las arcas públicas.

También el presidente del PP de Sevilla, **Juan Bueno**, pidió a Susana Díaz que “explique a los sevillanos qué ha pasado en estos años con la gestión de Chaves y Griñán, tras lo que añadió que “Díaz es una experta en mirar hacia otro lado cuando las cosas se ponen feas en su partido”.

Por otro lado, el vicesecretario de Organización y Electoral del PP, **Carlos Floriano**, dijo ayer en una conferencia de prensa celebrada en Pamplona, que, al parecer, para que se respete la presunción de inocencia en políticos, “primero hay que ser socialista”.



14 de noviembre de 2014

Por otra parte, el fiscal general del Estado, **Eduardo Torres-Dulce**, precisó ayer que tras la decisión del Supremo, los expresidentes andaluces Chaves y Griñán no están imputados, sino que, únicamente, “van a ser investigados el curso de un proceso ante la sala segunda del Tribunal Supremo”.

*EL PAÍS 1, 16/EL MUNDO 1, 4-5/ABC 1, 18-23/LA VANGUARDIA 1, 20, 21/EL PERIÓDICO 24/LA RAZÓN 1, 10-13/EL ECONOMISTA 35/AGENCIAS*

## **EL PSC OFRECE A MAS UN PACTO DE LEGISLATURA QUE EVITE ADELANTAR LAS ELECCIONES**

El PSC ofreció ayer al presidente de la Generalitat, Artur Mas, un acuerdo que permita agotar la legislatura, que acaba en 2016. El primer secretario del PSC, **Miquel Iceta**, se reunió con el presidente catalán y le planteó un pacto estable de legislatura, garantizándole el apoyo a los presupuestos, a cambio de que renuncie a la estrategia independentista. Las otras condiciones de los socialistas catalanes son: la lucha contra el paro y el relanzamiento de la economía, la protección del Estado del Bienestar y la regeneración económica. Según explicó Iceta, “se trataría de alcanzar un pacto con el resto de españoles que nos permita votar”. Y advirtió: “A los socialistas no se les llama solo para aprobar los presupuestos”. Por otro lado, dijo desconocer “las líneas presupuestarias, las prioridades y las hojas con números” del Govern.

Ayer Artur Mas recibió a los líderes de los grupos soberanistas – ERC, ICV y la CUP – y al PSC. Los diarios señalan que Mas pretende formar una lista unitaria de cara a unos comicios plebiscitarios con ERC, que parece haber dado por roto el pacto parlamentario y que anunció que no apoyará las cuentas de 2015, o con destacados independientes. El presidente catalán expondrá su decisión en un acto que se celebrará el 24 de noviembre junto a miembros de la “sociedad civil”, según apuntan los periódicos.

El líder de ERC, **Oriol Junqueras**, reiteró tras reunirse durante más de una hora con Mas que el presidente catalán debe convocar elecciones “cuanto antes”. No obstante apuntó: “La sociedad pide que nos pongamos de acuerdo”. “Seguro que damos con la fórmula para maximizar el número de diputados”, dijo. “Lo importante es decidir dónde vamos, cuándo vamos y por qué camino y no hablar de quiénes conducen los vehículos que participan en ese viaje”, señaló.

Desde ICV se apuesta por finalizar la legislatura “para cambiar las políticas”. “Las elecciones no pueden dilucidar lo que tenemos que resolver en una consulta. No son el atajo ya que todos los votos no valen lo mismo”, indicó su coordinador, **Joan Herrera**, que advirtió: “No estaremos en un Gobierno de concentración”.

El coordinador general de CDC, **Josep Rull**, señaló que los partidos soberanistas deberán “ceder posiciones” si quieren acordar el “mejor instrumento” para “ir a fondo” hacia el objetivo de “conseguir la independencia”.



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

actualidad

14 de noviembre de 2014

“Junqueras se opone a la lista única con CiU y no apoyará los Presupuestos”, titula *EL PAÍS*. “Mas y Junqueras chocan por la lista unitaria”, dice *EL MUNDO*. “ERC confirma la ruptura mientras Mas amaga con un acuerdo con el PSC”, titula *ABC*. Para *LA VANGUARDIA*, “Mas mantiene la distancia con Junqueras y se abre al diálogo con Iceta”. Este diario apunta también que “las cuentas de 2015 ya se someten al vaivén de los pactos políticos”. *EL PERIÓDICO* señala en portada: “Mas e Iceta exploran la vía para evitar las elecciones” y apunta que Mas “sopesa una lista civil sin siglas”. *LA RAZÓN* dice: “Mas negocia un pacto con el PSC tras el rechazo de Junqueras a aceptar las cuentas”.

Por otra parte, el Parlamento de Cataluña aprobó ayer una moción en la que “asume de forma solemne y colectiva todas las consecuencias que se pudieran derivar” de la celebración del 9-N. Esta “autoinculpación colectiva” se aprobó con los votos a favor de CiU, ERC, ICV-EUiA y la CUP, la abstención del PSC y la oposición de PP y Ciudadans.

*EL MUNDO* destaca que la Policía investiga el censo del 9-N para dilucidar si los fondos que sufragaron la consulta partieron o no de la Generalitat.

En otro orden de cosas, *EL PERIÓDICO* adelanta que el Cercle d’Economia pedirá de nuevo “diálogo” a Rajoy y a Mas. El foro empresarial prepara un documento sobre su posición tras el 9-N y asume que habrá que votar en un referéndum o una reforma constitucional.

## **LA MAYORÍA DE LOS FISCALES DEL TSJC CUESTIONA LA VIABILIDAD DE LA QUERRELLA CONTRA MAS**

Los fiscales del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña (TSJC) tienen dudas de la viabilidad del contenido y alcance de la querrela remitida por la Fiscalía General del Estado por las posibles responsabilidades penales de los miembros del Govern por su implicación en el 9-N. Según reflejan hoy los diarios, seis de los nueve fiscales del TSJC se muestran contrarios a presentarla en los actuales términos y la opinión mayoritaria es que se presente únicamente contra el presidente de la Generalitat, Artur Mas, y la vicepresidenta, Joana Ortega.

Los diarios reflejan cierto malestar en el Gobierno por el retraso en la presentación de la querrela, que “achaca al fiscal general del Estado”, según *LA VANGUARDIA*. “El Gobierno choca con Torres-Dulce”, dice *EL PAÍS*. “El PP insiste en que la Fiscalía actúe ya”, indica *EL MUNDO*.

Ayer **Torres-Dulce** aseguró que es “perfectamente autónomo” y que no ha recibido presiones del Gobierno “ni las aceptaría”. Según *EL PAÍS*, el fiscal general “no se plantea dimitir, pese a la presión”.



14 de noviembre de 2014

Por otra parte, el Tribunal Supremo ha desestimado por “falta de competencia” la querrela planteada por UPyD contra Artur Mas y varios miembros de la Mesa del Parlamento de Cataluña por desobediencia y prevaricación el 9-N. El Tribunal señala que los hechos objeto de la querrela se circunscriben al ámbito de Cataluña y por tanto corresponde decidir al Tribunal Superior autonómico.

*EL PAÍS 1,12-15/EL MUNDO 10-12/ABC 26-28/LA VANGUARDIA 1,13-18/EL PERIÓDICO 1,20-23/LA RAZÓN 1,15/EL ECONOMISTA 34*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## **EXTERIORES NEGOCIA CON EL PSOE QUE ESPAÑA RECONOZCA EL ESTADO PALESTINO**

El ministro de Asuntos Exteriores y Cooperación, **José Manuel García-Margallo**, dijo ayer que “España reconocerá a Palestina en el momento que esta decisión favorezca el proceso de negociación en Oriente Próximo, o cuando se convenza de que la negociación no avanza”. Las palabras del ministro tuvieron lugar después de un encuentro mantenido ayer en el Congreso, a la salida del debate sobre Presupuestos, en el que estuvieron presentes el portavoz del Grupo Popular, José María Beneyto, el del Grupo Nacionalista Catalán, Jordi Xuclá, y la portavoz socialista Trinidad Jiménez. El líder de la diplomacia española matizó que “el Gobierno cree que no hay más solución que la de dos estados”. Al cabo de la reunión, **Trinidad Jiménez** dijo que había percibido un “clima favorable al entendimiento”.

En este encuentro, los representantes abordaron este asunto con motivo de la proposición no de ley que el PSOE presentará en el Parlamento el martes, en la que los socialistas defenderán, por primera vez, que se reconozca el Estado palestino. Los diarios señalan que este debate parlamentario sigue la senda del que se abrirá en la Asamblea Nacional de Francia el próximo 28 de noviembre.

Los periódicos recuerdan que el ministro de Exteriores palestino, Riad al Malki, ha escrito al titular de Exteriores español, José Manuel García-Margallo, para pedir que España abandere el reconocimiento de Palestina en la UE.

*EL PAÍS 18/EL MUNDO 26/ABC 34/LA RAZÓN 25*

14 de noviembre de 2014

## Y ADEMÁS...

NACIONAL



- La operación Enredadera que investiga la juez Alaya se salda con tres imputados en prisión eludible con fianza (*Agencias*)
- El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, asegura confiar en el “Estado de Derecho y en la actuación de los jueces” en la trama de corrupción *Púnica* (*Agencias*)
- El Ejecutivo dice que dio la semilibertad a Matas porque está reinsertado (*EL PAÍS 20/EL MUNDO 15/LA VANGUARDIA 24*)
- El PP rechaza la moción ‘anticorrupción’ de UPyD porque no es un pacto sino un “haz lo que quiero o no hay acuerdo” (*Agencias*)
- El PP pide que sean los grupos quienes vigilen a sus parlamentarios (*EL PAÍS 22*)
- El presidente de la Junta de Extremadura, José Antonio Monago, anuncia una comparecencia hoy por la mañana (*CADENA SER*)
- Los candidatos a la Alcaldía de Villalba y Valdemoro reciben el visto bueno del PP de Madrid para hacerse con el cargo (*Agencias*)
- Las empresas en las que ‘medió’ Pujol hijo niegan conocerle (*EL PAÍS 20/EL MUNDO 12*)
- La trama *Púnica* “colocó” en Cofely al padre de la futura alcaldesa de Parla (*ABC 25*)
- La Audiencia se opone al indulto de los dos policías del caso Faisán (*EL MUNDO 1, 14/ABC 20*)
- El asesor de IU en Sevilla construía sedes para el partido (*ABC 24*)
- Patxi López da la “bienvenida” a que los presos de ETA acudan a la vía judicial para ser trasladados a cárceles vascas (*Agencias*)
- El exministro Rodolfo Martín Villa muestra su deseo de prestar declaración ante la juez argentina María Servini. Podrá declarar en Argentina y en el Congreso (*TODOS*)
- Fabra ‘resucitaría’ la TV valenciana si fuera sostenible (*EL MUNDO 17/EL ECONOMISTA 34*)
- El exministro Gallardón se declara en números rojos y con deudas. Presenta al Congreso saldos negativos e IRPF a devolver (*LA VANGUARDIA 23*)
- Al menos un detenido tras una nueva manifestación contra las obras de la plaza de toros de Burgos (*Agencias*)
- Ocho inmigrantes llegan a una playa de Ceuta a bordo de una patera (*Agencias*)



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

- El secretario de Estado de EEUU, John Kerry, dijo haber recibido los “firmes compromisos” de israelíes palestinos y jordanos para reducir la tensión generada recientemente en Jerusalén Este. El Gobierno de Israel y los líderes palestinos prometen tomar medidas para calmar tensiones en Jerusalén (*Agencias*)
- Una grabación de El atribuida a su líder, Abu Bakr al Badadi, anuncia la expansión de su califato a los países del golfo Pérsico y el norte de África (*TODOS*)
- Reino Unido endurecerá las leyes para evitar el retorno de los yihadistas (*Agencias*)
- El menos cinco muertos y 11 heridos por la explosión de un coche bomba cerca de un restaurante de Bagdad (*Agencias*)
- Al menos doce muertos por bombardeo de las fuerzas del régimen sirio en las afueras de Damasco (*Agencias*)
- Dos expresidentes de Ucrania exigen el fin del diálogo con los rebeldes (*EL PAÍS 5*) Rusia multiplica las incursiones militares, las patrullas de aviones espía y las presión sobre Ucrania (*ABC 30*) Ocho países europeos acuerdan compartir inteligencia y entrenamiento militar aéreo para contrarrestar el expansionismo del Kremlin (*LA RAZÓN 22, 23*)
- Obama anuncia papeles para cinco millones de indocumentados (*EL PAÍS 1, 3/EL MUNDO 27/LA VANGUARDIA 6*)
- Obama afronta el reto de autorizar un oleoducto desde Canadá (*EL PAÍS 2, 3*)
- Los estudiantes de Iguala lanzan una gira de protesta nacional (*ABC 32, 33*)
- Un cirujano infectado con ébola será trasladado de Sierra Leona a EEUU este fin de semana para ser atendido (*Agencias*)

## OPINIÓN

### **SUSANA DÍAZ DARÍA UN EJEMPLO ÉTICO SI ACTUASE CONTRA CHAVES Y GRIÑÁN**

El auto del Supremo que acuerda abrir una investigación por posibles delitos de prevaricación y malversación de fondos públicos a los expresidentes de la Junta de Andalucía Manuel Chaves y José Antonio Griñán y a tres exconsejeros “no significa, desde el punto de vista técnico, su imputación judicial, pero sí supone un cambio cualitativo en su situación procesal”. “La semana pasada, Susana Díaz anunció que cualquier cargo público de su partido que resultara imputado tendría que dejar su escaño”. “Es cierto que los ahora investigados podrían finalmente no tener que sentarse en el banquillo y, desde ese punto de vista, hay quien podría considerar precipitado actuar ya políticamente contra ellos. Pero lo que sí sabemos con seguridad es que, para el Supremo, existen indicios suficientes como para que la conducta de los implicados sea examinada, y no por asuntos menores, lo cual supone todo un aviso judicial”. “La situación de estos diputados y senadores puede ser suficientemente grave como para que Susana Díaz les reclame sus actas. Pero ella lo descartó ayer al asegurar que no los considera imputados y que cree en su ‘honradez’”. “Sin embargo, lo deseable es que, por puras razones de ética política, fueran apartados de sus escaños”. “En un momento en el que resulta imprescindible legitimar el ejercicio de la política y devolverle credibilidad, los líderes de los partidos deberían actuar en consecuencia”.

*EL MUNDO 3. Editorial*

### **LOS FALSOS ERE AHOGAN AL PSOE**

“Jurídicamente la decisión del Supremo no supone una imputación formal de los dirigentes socialistas, sino sólo la aceptación de que en la exposición razonada de la juez Alaya hay indicios suficientes para asumir la competencia”. “Las consecuencias inmediatas deben ser de carácter político. Tanto Susana Díaz como Pedro Sánchez son esclavos de sus palabras, y después de haber roto las negociaciones con el Gobierno para un posible pacto anticorrupción por los escándalos de las tarjetas negras de Caja Madrid o la operación Púnica no pueden ahora excluir a Griñán, Chaves y Zarrías de su campaña ética. Los aforados a los que va a investigar el Supremo deben dejar sus escaños sin escudarse en cuestiones de técnica procesal sobre si hay que esperar o no al suplicatorio o a imputaciones formales contra ellos. Los socialistas han querido sorprender al Gobierno poniendo muy altas las exigencias de transparencia y responsabilidad políticas y ahora tienen que ser coherentes. Para Susana Díaz se abre una encrucijada de difícil solución, porque tendrá que reclamar la cabeza política de sus mentores en la Junta o caer en el descrédito si no lo hace. Por otro lado, Pedro Sánchez se queda sin margen para acusar a Rajoy de tolerancia con la corrupción”. “El auto de ayer del Tribunal Supremo sólo pone negro sobre blanco lo que era inevitable: la marea de la corrupción ha llegado a la cabeza del PSOE andaluz”.

*ABC 4. Editorial*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

14 de noviembre de 2014

## COHERENCIA INELUDIBLE

“Se debate el PSOE entre mantener su discurso de firmeza irreductible ante la corrupción, lo que llevaría inevitablemente a su secretario general, Pedro Sánchez, a exigir la entrega de sus actas de diputado y senador, respectivamente, a los expresidentes de la Junta de Andalucía Manuel Chaves y José Antonio Griñán, o socorrerse en el principio constitucional de la presunción de inocencia que, sin embargo, niegan ceñudamente en otros casos”. Porque el recurso a “la semántica procesal” puede servir para ganar tiempo ante la opinión pública, “pero no se ajusta a la realidad de los hechos”. “La corrupción en España es un problema, cierto, que, además, irrita profundamente a la sociedad. Pero, tal vez, los responsables políticos deberían plantearse si ciertas actitudes justicieras, que en el fondo tienen mucho de partidismo electoralista, no causan más perjuicios al bien jurídico general de los que se pretenden solucionar. El PSOE, con los casos de Chaves y Griñán, tiene materia de sobra para la reflexión”.

LA RAZÓN 3. Editorial

**La doblez de Sánchez ante la corrupción** (EL ECONOMISTA 3. Editorial) Pese a la gravedad de estar vinculados con una trama de malversación de fondos públicos, ni Chaves ni Griñán han sufrido “la más mínima amonestación de Sánchez, el mismo líder que no templó al expulsar a militantes de base en un caso de menor calado, como el de las tarjetas B de Caja Madrid. Tiene que explicar a qué se debe ese doble rasero”.

**La responsabilidad va más allá de los tribunales** (EL MUNDO 5. Victoria Prego) “A la hora de asumir responsabilidades, los políticos no se pueden escurar tras las togas de los jueces. Tienen la obligación de dar cuenta a los ciudadanos y, antes que nadie, a sus electores”.

**La condena semántica** (ABC 15. Ignacio Camacho) Lo que más preocupa a Chaves y Griñán es “la reacción de su propio partido”. “Al fondo, el pulso entre Pedro Sánchez y Susana Díaz por ver quién es más duro con una corrupción que ya no admite paliativos de cautela”.

## LA BAJADA DEL PRECIO DEL PETRÓLEO, UN ESTÍMULO PARA LA ECONOMÍA EUROPEA

“El desequilibrio en el mercado energético mundial que está provocando la caída del precio del barril de Brent por debajo de los 79 dólares puede ser un estímulo para reactivar economías como la europea, amenazada de recesión”. “El Gobierno tiene ahora que esforzarse porque esta rebaja del precio del crudo se traslade lo más rápidamente posible a los consumidores”. “No puede permitir que las compañías retrasen la rebaja en los surtidores. El coste de los carburantes es determinante en el cálculo del IPC, y mantenerlo controlado es indispensable para que el consumo interno continúe siendo uno de los motores de la recuperación”. Arabia Saudí ha decidido mantener el ritmo de extracción y asumir las pérdidas por la rebaja de precios a cambio de seguir ganando cuota de mercado. “En esta ocasión, Europa sale beneficiada de la situación internacional, pero queda condicionada a los intereses saudíes, dada su dependencia energética”.

EL MUNDO 3. Editorial



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

14 de noviembre de 2014

## **LA CAÍDA DEL PETRÓLEO ES MUY BENEFICIOSA**

“El fuerte abaratamiento del petróleo en los últimos meses supone todo un espaldarazo para la recuperación económica, sobre todo en un momento como el actual, marcado por la ralentización de Europa”. El descenso es “una gran noticia, ya que España presenta una elevada dependencia energética y, por tanto, reducirá la factura de la importación de crudo, mejorando aún más la balanza exterior, al tiempo que caen los costes de producción y aumenta la competitividad”. “La única pega (y no menor) es que este descenso en los mercados internacionales no se traslada por completo, ni de forma automática ni transparente, a las gasolineras”, con “la consiguiente y lógica indignación de los conductores”. Pese a ello, “lo importante” es que los costes energéticos ayudarán a impulsar el PIB y la creación de empleo. Habrá que esperar a los próximos movimientos, “pero, por el momento, la estrategia de los países árabes, con Arabia Saudí a la cabeza, consiste en presionar a la baja los precios con el fin de dañar la pujante industria del ‘fracking’ en Estados Unidos, convertida hoy en su principal competencia”.

*ABC 4. Editorial*

## **EL TRADICIONAL RETRASO AL APLICAR EL DESCENSO DEL COSTE DEL COMBUSTIBLE ALCANZA UN NIVEL ABUSIVO**

“El sector de los combustibles es en España uno de los que menos se han adaptado a la profunda liberalización de la economía en los últimos decenios. La competencia y la transparencia dejan mucho que desear”. La última muestra es “el enorme desfase entre el continuado descenso del precio del petróleo en los últimos meses en los mercados internacionales y su muy escasa repercusión en los precios finales que pagan los consumidores españoles”. “El libre mercado queda desnaturalizado con una posición de dominio que es injustificable ni aunque se apele a la condición estratégica del sector del combustible”.

*EL PERIÓDICO 6. Editorial*

## **LA SOMBRA DEL PRECIO DEL CRUDO**

“El precio del crudo está en caída libre”. “La mayor oferta, unida a la fortaleza del dólar y a la menor demanda por el frenazo de la recuperación económica mundial son una combinación perfecta para que se derrumbe el precio de la principal fuente de energía, un escenario al que se suma la división entre los países del cártel de la OPEP, que si en las últimas décadas ha servido de modulador lo que ahora hace es agrandar peligrosamente la volatilidad”. Arabia Saudí ha optado por “la guerra de precios”. “Otros grandes productores, como Rusia, siguen atentos el mercado en busca de una oportunidad en la que los productores por *fracking* de EEUU juegan un papel inédito. Si no se dan cortes en Irak o Libia por sus conflictos, la guerra está servida. Un escenario al que suma más incertidumbre el peligro de la deflación”.

*CINCO DÍAS 16. Editorial*

14 de noviembre de 2014

## **EL RECONOCIMIENTO DEL CONGRESO ESPAÑOL DE PALESTINA SERÁ ÚTIL SI SIRVE PARA DESBLOQUEAR EL PROCESO DE PAZ**

“Paulatinamente diversos Parlamentos europeos –y un Gobierno, el de Suecia- están aprobando el reconocimiento de Palestina como Estado independiente. El Congreso español se dispone a tratar la cuestión la próxima semana. Se trata, en última instancia, de dar cumplimiento a la legalidad internacional”. “Este justo reconocimiento no puede ser un cheque en blanco para el Gobierno palestino. Mahmud Abbas mantiene una alianza más o menos frágil con Hamás, una organización terrorista para la UE y EEUU. Las democracias deben ayudar a Palestina, también, a que cumpla con todas las obligaciones de un Estado democrático. Con ese reconocimiento también viene una gran responsabilidad”.

*EL PAÍS 34. Editorial*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

### **Y ADEMÁS...**

- **La unión hace la fuerza** (*EL PAÍS 34. Editorial*) “El éxito de la misión Rosetta sería impensable con los europeos por separado. Una lección para todos”.
- **La apasionante aventura de Rosetta** (*LA VANGUARDIA 26. Editorial*) “El elevado coste de una misión espacial como esta puede suscitar ciertas reservas”. “Pero eso no debe hacernos olvidar que sin investigación básica no hay después investigación aplicada”, y que sin ésta “no hay superación de los límites ni progreso de la especie humana”.
- **La pujante investigación espacial europea** (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*) Europa también “mira muy alto” en la investigación espacial
- **Esperando la tercera vía** (*EL PAÍS 15. Fernando Vallespín*) El conflicto de Cataluña “destila un fuerte tufo a masculinismo político primario. Falta sutileza, empatía, voluntad para el entendimiento”.
- **Solé Tura y el derecho a decidir** (*EL PAÍS 37. Francesc de Carreras*) “La corrupción económica hace mucho daño al sistema democrático. Pero también hace daño, quizás más, la ignorancia y el relativismo moral: juguemos al derecho a decidir, parece que una mayoría lo quiere, no vaya a ser que perdamos votos. Solé Tura era de una manera distinta”.
- **La ‘Republiqueta’** (*EL MUNDO 2. Federico Jiménez Losantos*) “La participación de Arriola en el pronunciamiento catalán depende de la prisa que se dé Rajoy en nombrar heredera a Soraya”.
- **El riesgo de no arriesgar** (*LA VANGUARDIA 27. José Antich*) “Si Mas no hubiera colocado urnas el domingo, habría sido desairado en Madrid y ninguneado en Barcelona”.
- **Mas y Junqueras rompen a pesar del 9-N** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) El presidente catalán no ha salido de la consulta “tan reforzado como se vanagloria”.
- **¿La ley o no?** (*EL MUNDO 10. Santiago González*) “¿Por qué cree Mas que sería un escándalo su procesamiento?”.
- **Madrid bajará el IRPF a “mileuristas” y familias** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “Una rebaja impositiva que pondrá más dinero en manos de los madrileños; algo que, sin duda, impulsará la economía regional”.
- **Superar la crisis: retos pendientes** (*EL MUNDO 19. Manuel Lagares*) “La recuperación es fruto de los esfuerzos y sacrificios de los españoles y la buena política del Gobierno”.

14 de noviembre de 2014



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

- **Fénix saca de sus cenizas a las empresas** (*CINCO DÍAS 16. Editorial*) “Aunque se trata de un fondo de empresas genérico, no habría de descartarse el ensayo de formatos similares por sectores, en los que participase la banca acreedora con más presencia en las empresas y que sirviese de mecanismo de selección en la salida de la crisis y de aceleración de las soluciones”.
- **La banca afronta más exigencias** (*EL ECONOMISTA 3. Editorial*) “El crédito aún tardará en fluir dado que los test de estrés no eliminaron las dudas y el G-20 estudia nuevos requisitos”.
- **Los empresarios rompen el silencio** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*) “Podemos despertar un sensato recelo en la clase empresarial por sus ataques al libre mercado y su propósito de estatizar la economía”.
- **La escalofriante radiografía del aborto** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “La realidad del aborto en Europa está relacionada con el abandono de las políticas de apoyo a la familia”.
- **Rusia, contra las cuerdas** (*LA VANGUARDIA 26. Editorial*) “La economía rusa, en un horizonte de precios bajos del crudo, tiene graves déficits estructurales que no propiciarán una salida rápida y fácil”. En esta situación, lo preocupante es que Putin “no encuentre más vías de salida que el conflicto con el exterior. Sería lo peor para él, para la propia Rusia y para el resto del mundo”.

## ECONOMÍA

### EL PETRÓLEO CAE POR DEBAJO DE LOS 80 DÓLARES POR PRIMERA VEZ EN CUATRO AÑOS

Los precios del petróleo aceleraron ayer su descenso y el barril de *Brent* cerró en los 77,9 dólares por barril, su nivel más bajo de los últimos cuatro años. El *Texas* también cerró a la baja con una caída del 3,84%, hasta los 74,2 dólares. Este comportamiento en el precio del crudo es debido a la caída de la demanda mundial por el frenazo de las economías y el aumento de la oferta ante la aparición de nuevas técnicas de obtención de petróleo, como el *fracking*.

Un recorte de la producción contribuiría a subir el precio del crudo, pero esta perspectiva, según los analistas, parece lejana. A este respecto, el ministro del Petróleo de Arabia Saudí, **Ali al-Naimi**, dijo que la política petrolífera de su país “lleva varias décadas que se mantiene constante y no va a cambiar ahora”. “Queremos mercados estables y precios firmes porque es bueno para los productores, para los consumidores y para los inversores”, añadió. Las expectativas de los mercados están en la cumbre de la Organización de Países Exportadores (OPEP), que se celebrará el próximo 27 de noviembre.

En el caso de España el impacto de la bajada del petróleo es positivo. El director de la Asociación Española de Operadores de Productos Petrolíferos (AOP), **Álvaro Mazarrasa**, apuntó que, con respecto al 19 de junio, cuando el *Brent* alcanzó los 115,06 dólares, nuestro país “ahorra en su adquisición 10 millones de euros al día, que al cabo del año suman el 0,4% del PIB”. La estabilización del *Brent* en el entorno de los 80 dólares supondría un alivio en la balanza comercial. El ahorro podría llegar a los 8.000 millones de euros anuales en la importación de petróleo y gas, según *EL MUNDO*, mientras que *ABC* lo cifra en 6.000 millones.

Esta bajada del crudo no ha repercutido en el precio de los combustibles. El precio de la gasolina se ha mantenido estable en la última semana, mientras que el del gasóleo se ha apreciado un 0,07%.

*EL PAÍS* y *LA RAZÓN* señalan que el petróleo alcanza al precio más bajo de los últimos cuatro años, lo que es debido, según *LA VANGUARDIA*, a “la pasividad de la OPEP”. Esta bajada “permitirá a España crecer un 0,4% más”, apunta *ABC*. Para *EL MUNDO*, nuestro país ahorrará “8.000 millones si el petróleo no sube de 80 dólares”. “El petróleo baja, las gasolineras no”, titula *EL PERIÓDICO* en primera.

*EL PAÍS* 1, 25/*EL MUNDO* 1, 30, 31/*ABC* 38, 39/*LA VANGUARDIA* 1, 69/*EL PERIÓDICO* 1, 2-4/*LA RAZÓN* 30/*CINCO DÍAS* 1, 20/*AGENCIAS*



## **El IPC modera su caída al 0,1% por el encarecimiento de los alimentos**

El índice de precios al consumo (IPC) bajó en octubre el 0,1% respecto a un año antes, un descenso que se moderó debido al encarecimiento de las legumbres, frutas y hortalizas frescas, según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE). La inflación subyacente se mantiene en el -0,1%, igual que el IPC general, mientras que la tasa mensual se situó en el 0,5%. El secretario de Estado de Economía, **Íñigo Fernández de Mesa**, confió en que en los próximos meses haya “un menor crecimiento negativo del IPC”.

*EL PAÍS 26/ABC 39/LA VANGUARDIA 72/LA RAZÓN 30/CINCO DÍAS 31/EL ECONOMISTA 32*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## **MADRID ANUNCIA UNA NUEVA REBAJA DEL IRPF**

La Comunidad de Madrid presentó ayer la estructura del IRPF para el próximo año que contempla una rebaja de este impuesto. El tipo mínimo, para rentas inferiores a 12.450 euros anuales, quedará para los contribuyentes madrileños en el 19,5%, que es el resultado de sumar el 10% estatal y el 9,5% autonómico. Mientras, el gravamen máximo se situará en el 44,5%. El resto de las tarifas del IRPF regional permanecerán igual.

El presidente de la Comunidad de Madrid, **Ignacio González**, apuntó que el IRPF es un impuesto “progresivo” y “permitirá que los mileuristas ahorren un 49%, mientras que las rentas más altas se beneficiarán de una rebaja del 1,8%”. Según explicó, la rebaja “significará un ahorro medio de 1.150 euros por contribuyente madrileño en 2015”. González se mostró “convencido” de que al Gobierno “no le parecerá mal”. “No es una cuestión de que nos sobre el dinero, sino de hacer políticas para impulsar la economía”, explicó.

*EL PAÍS* apunta que con esta nueva rebaja del IRPF “Madrid se afianza como una ‘isla fiscal’”. “Madrid fija el tipo máximo del IRPF en el 44,5%, el más bajo de España”, recuerda *CINCO DÍAS*. *LA RAZÓN* señala que los madrileños “pagarán 220 euros menos que los catalanes por IRPF”, mientras que *EL PERIÓDICO* apunta que “13 autonomías se lanzan a bajar el IRPF en víspera electoral”.

*EL PAÍS 24/EL PERIÓDICO 26, 27/LA RAZÓN 1, 29/CINCO DÍAS 1, 28, 29/EL ECONOMISTA 1, 33*

La revisión del IRPF aplicada por el Gobierno regional coincide con la reforma fiscal que entrará en vigor el próximo año, y que ayer se aprobó en el Senado con las enmiendas que fueron aceptadas la pasada semana en la Comisión de Hacienda de la Cámara Alta. El Grupo Popular ha logrado introducir una enmienda según la cual las empresas podrán compensar en Sociedades el 70% de sus pérdidas. Asimismo, según una enmienda de CiU, el 10% de las donaciones a fundaciones será deducible en el IRPF. También se baja el tipo de IVA que se aplica a flores y plantas ornamentales, que pasará del 21% al 10%.

*LA RAZÓN 28, 29/CINCO DÍAS 1, 29/EL ECONOMISTA 27*

14 de noviembre de 2014

## **EL BBVA PROPONE QUE EL EMPLEADO PAGUE PARTE DE LA INDEMNIZACIÓN POR DESPIDO**

El BBVA propuso ayer un “sistema mixto” de indemnización por despido obligatorio para los nuevos contratos según el cual el trabajador recibirá un “salario diferido” del 2,19% de su retribución total, que quedaría en un fondo para el despido. El economista jefe del BBVA Research, **Rafael Doménech**, insistió en que con esta fórmula el coste laboral para el empresario es el mismo “y no supondría un recorte de salarios, sino un sueldo diferido”. Asimismo, el BBVA apostó por simplificar “sustancialmente” los tipos de contrato a tres: el indefinido, el temporal causal y el de formación y aprendizaje. Estas medidas permitirían avanzar, según la entidad, hacia un escenario en el que “el contrato indefinido será la opción por defecto”. Doménech apuntó la necesidad de acabar con la temporalidad y señaló que la reforma laboral “no ha sido suficiente” para su reducción.

El PSOE rechazó la propuesta y dijo esperar que no se aplique “jamás” en España. Izquierda Plural pidió al BBVA que deje de tener “ideas luminosas” y se centre en dar créditos. Desde CCOO se rechazó la propuesta porque supondría un recorte de la indemnización.

*EL PAÍS 26/ABC 43/LA VANGUARDIA 75/EL PERIÓDICO 27/LA RAZÓN 32/CINCO DÍAS 30/EL ECONOMISTA 36*

### **Y ADEMÁS...**

- Los desahucios se redujeron un 11% interanual hasta junio. Las ejecuciones de hipotecas caen un 22,4% en el primer semestre (*EL PAÍS 27/LA VANGUARDIA 72/CINCO DÍAS 19/EL ECONOMISTA 1, 8*)
- El juez amplía dos años la prisión a Díaz Ferrán (Todos)
- El presidente de Renfe Miguel Corsini dimite como consejero de Mutua Madrileña por el escándalo de las tarjetas B de Caja Madrid (*EL MUNDO 32*)
- Leopoldo Fernández-Pujals, presidente de Jazztel: “Si Podemos gana las elecciones no se invertirá un centavo en España” (*EL ECONOMISTA 1, 5, 6. Entrevista*)
- ACS ya ha cobrado la indemnización del Proyecto Castor (*EL PAÍS 40/EL PERIÓDICO 1, 36*)
- ACS logra unos beneficios netos de 551 millones. El grupo obtiene el 84% de su facturación fuera de España (Todos)
- Sacyr gana un 3,1% más hasta septiembre por el negocio exterior y Repsol (Todos)
- OHL gana 87 millones en los nueve primeros meses del año (Todos)
- Vocento obtiene su primer resultado de explotación positivo desde 2008 (*ABC 42/EL ECONOMISTA 13*)
- La CNMC condicionará la compra de Canal + (*EL PAÍS 30/EL MUNDO 38/ABC 40/LA VANGUARDIA 75*)
- España recibirá de la UE 6.000 millones para pymes y 4.200 millones para desempleo (*ABC 43/LA RAZÓN 28*)



14 de noviembre de 2014

- Rajoy expondrá al G-20 los datos de la mejora económica (*CINCO DÍAS 31*) El G-20 acorralará a Europa para potenciar el crecimiento (*EL ECONOMISTA 32*) Los sindicatos plantean al G-20 subir los sueldos e invertir más (*EL PERIÓDICO 28*)
- Yellen insta a la Fed a prestar más atención a la “creciente globalización” (Agencias)
- La prima de riesgo cierra en los 134 puntos básicos (*EL ECONOMISTA 1*)
- El Ibex 35 baja el 0,17% y cierra en los 10.140,40 puntos (Todos)
- Wall Street cierra con ganancias. El Dow Jones sube el 0,23%, hasta los 17.653,79 puntos, mientras que el Nasdaq suma el 0,11% y cierra en los 4.680,14 puntos (Agencias)



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

economía